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Cannabis: Wie sinnvoll ist die Legalisierung?
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17.855 Teilnehmende



Die Ergebnisse von #NDRfragt sind nicht repräsentativ. Das heißt: Die Umfrage-
Community setzt sich nicht exakt so zusammen wie die Bevölkerung der
Norddeutschen. Dennoch sind die Umfrageergebnisse für Norddeutschland
aussagekräftig. Denn wir werten die Antworten so aus, dass wir denen etwas mehr
Gewicht geben, die in der #NDRfragt-Gemeinschaft unterrepräsentiert sind.
Insgesamt ergibt sich so ein stimmiges Bild.



Die Ergebnisse in der Übersicht

• Eine knappe Mehrheit lehnt die Legalisierung von Cannabis ab; das konkrete Gesetz hält über die Hälfte für 
misslungen (57%).

• Jüngere für, Ältere gegen Legalisierung: Während 57% der 16 bis 29-Jährigen die Legalisierung befürwortet, 
sind es bei den Über 30-jährigen nur 43%.

• Als Hauptgrund gegen die Legalisierung sehen die Befragten den erleichterten Cannabis-Zugang für 
Minderjährige (56%), der langfristig die Gesundheit gefährde. Eine große Mehrheit glaubt, dass Cannabis zu 
psychischer oder physischer Abhängigkeit bei Kindern führen kann (78%).

• Für die Legalisierung spricht laut den Befragten vor allem, dass der Schwarzmarkt eingedämmt wird (54%).

• Die Jüngeren geben häufiger an, Cannabis zu konsumieren, als die Älteren. Unter den Unter 30-jährigen ist 
es fast die Hälfte.

• Selbst Cannabis anbauen (15%) oder Mitglied in einem Cannabis-Club werden (13%) wollen nur wenige. Am 
ehesten können sich die Teilnehmenden vorstellen, Cannabis im Einzelhandel (Cannabis-Shops) zu kaufen, 
sollte dies künftig möglich sein (24%).

• Cannabis, Alkohol oder Nikotin - was ist für Jugendliche am gefährlichsten? Trotz aller Bedenken in Sachen 
Cannabis liegt unter den Befragten Alkohol mit 69% ganz vorne, Cannabis (17%) und Nikotin (9%) liegen weit 
dahinter.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

Befürworten Sie grundsätzliche eine Legalisierung von Cannabis zu Genusszwecken oder lehnen Sie sie ab?
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17.752 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, Mehrere Antworten waren möglich. 

Haben Sie bereits selbst Cannabis konsumiert?   Wenn Sie die Frage nicht beantworten möchten, klicken Sie einfach 
auf “Weiter”.
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17.733 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

NUR BEFRAGTE, DIE NOCH NIE CANNABIS ZU GENUSSZWECKEN KONSUMIERT HABEN: Ab 1. April soll der 
Eigenanbau und Besitz von Cannabis für Erwachsene legal sein. Könnten Sie sich vorstellen, mit der neuen 
Gesetzeslage das erste Mal Cannabis zu Genusszwecken zu konsumieren?
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12.942 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

NUR BEFRAGTE, DIE BEREITS CANNABIS ZU GENUSSZWECKEN KONSUMIERT HABEN: Glauben Sie, dass sich 
etwas an Ihrem Konsum ändert, falls Cannabis gesetzlich erlaubt wird? (Gemeint ist der Konsum zu Genusszwecken, 
nicht zu medizinischen Zwecken.)
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Ich kann aktuell nicht einschätzen, ob ich mein Verhalten ändern
würde.

Ich würde meinen bisherigen Cannabiskonsum beibehalten.

4.386 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, Mehrere Antworten waren möglich. 

Hier sehen Sie Argumente, die gegen eine Legalisierung von Cannabis sprechen könnten. Welche davon 
sprechen Ihrer Meinung nach am ehesten gegen eine Legalisierung?  (Sie können bis zu drei Argumente auswählen.)
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Durch das neue Gesetz steigt der Kontrollaufwand für Polizei und Justiz.

Die Legalisierung führt zu mehr Verkehrsunfällen unter Cannabis-Einfluss.

Die Legalisierung sorgt für eine Zunahme an psychischen Erkrankungen und
Abhängigen.

Die Legalisierung ist ein falsches Signal für die gesellschaftliche Akzeptanz von
Drogen allgemein.

Die Legalisierung erleichtert den Zugang für Minderjährige und gefährdet langfristig
ihre Gesundheit.

17.552 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, Mehrere Antworten waren möglich. 

Nun sehen Sie Argumente, die für eine Legalisierung von Cannabis sprechen könnten. Welche davon sprechen Ihrer 
Meinung nach am ehesten für eine Legalisierung?  (Sie können bis zu drei Argumente auswählen.)
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Die Legalisierung sorgt für hohe Steuereinnahmen.

Jeder Erwachsene kann frei entscheiden, legal Cannabis zu konsumieren.

Eine Legalisierung garantiert eine höhere Qualität von Cannabis.

Polizei und Justiz werden entlastet.

Der “Cannabis-Schwarzmarkt” wird eingedämmt.

17.7568 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

Diese Woche entscheidet der Bundestag über ein Gesetz, das Cannabis zu Konsumzwecken in Deutschland zumindest 
teilweise legalisieren soll.  Laut Gesetzesentwurf dürften Erwachsene bis zu drei Cannabis-Pflanzen privat anbauen. 
Würden Sie zu Hause Cannabis anpflanzen, sollte das neue Gesetz in Kraft treten?
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17.452 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

Um Cannabis erhalten zu können, muss man laut Gesetzesentwurf Mitglied in einem nicht gewinnorientierten 
Anbauverein werden (sogenannter Cannabis-Club). Könnten Sie sich vorstellen, Mitglied in einem solchen Verein zu 
werden?
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17.437 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

In einem späteren gesetzlichen Schritt der Legalisierung könnte Cannabis in ausgewählten Städten im Einzelhandel frei 
käuflich sein, ohne dass eine Mitgliedschaft in einem Verein nötig ist.  Könnten Sie sich vorstellen, Cannabis in einem 
solchen Fachgeschäft zu kaufen?
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17.427 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

Und jetzt insgesamt gefragt: Für wie gelungen halten Sie das Gesetz zur Legalisierung von Cannabis?
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17.415 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

Glauben Sie, dass sich Konsumenten trotz Legalisierung weiterhin Cannabis auf dem Schwarzmarkt kaufen würden?
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17.406 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

Unten sehen Sie die drei am häufigsten konsumierten Drogen in Deutschland. Welche davon ist für Jugendliche Ihrer 
Ansicht nach am gefährlichsten?
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17.379 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

Für wie wahrscheinlich halten Sie es, dass Kinder durch die Legalisierung zum Konsum von Cannabis motiviert 
werden?
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17.372 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage, Mehrere Antworten waren möglich. 

Welche der folgenden negativen Auswirkungen könnte ein häufiger Cannabis-Konsum Ihrer Einschätzung nach am 
ehesten auf Kinder haben? (Sie können bis zu 3 Punkte auswählen.)
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17.345 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

Ab welchem Alter sollte Ihrer Meinung nach der Konsum von Cannabis erlaubt sein?

1%

42%

0%

25%

28%

3%

0%

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

keine Angabe

Cannabis sollte nicht erlaubt sein.

keine Altersbeschränkung

ab 21

ab 18

ab 16

ab 14

17.341 Personen haben diese Frage beantwortet.



Nicht repräsentative, gewichtete #NDRfragt-Umfrage.

In Deutschland dürfen Personen ab 21 Jahren mit maximal 0,5 Promille Alkohol im Blut noch Auto fahren 
(nach Probezeit des Führerscheins). Sollte es einen vergleichbaren Grenzwert fürs Autofahren auch für den Cannabis-
Konsum geben?
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17.333 Personen haben diese Frage beantwortet.


